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Стажировка, 
от которой 
невозможно 
отказаться

труд на благо 
нашего будущего
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Нас переполняет чувство 
гордости за нашу дружную 
олимпийскую семью! Мы 
стали настоящей командой, 
которую в любую минуту 
поддерживало наше руко-
водство.

Поздравляем наших 
журналистов с праздником! 
Успехов вам в работе, но-
вых творческих находок и 
острых перьев!

Воспоминания о войне: ве-
тераны университета вспо-
минают события минувших 
лет.

Студенты факультетов 
прикладной информатики 
и механизации о своей ста-
жировке в Германии

Кубанский ГАУ уделяет большое внимание трудовому вос-
питанию студентов. Ведь любовь к труду – это залог про-
фессионализма и черта каждого патриота своей страны. 
Именно поэтому в нашем университете активно развива-
ются волонтерское движение, стройотряды, и количество 
инициативных ребят все возрастает.

«

5 мая - 
день кубанской 
журналистики

Газета издается с апреля 1957 г.

«
А.И.трубилин,

ректор, профессор,
депутат ЗСК

Стройотрядовцы КубГАУ 
– настоящие труженики. 
Одними из первых помо-
гали в Крымске и строили 
объекты нашей Олимпиа-
ды.

Наши выпускники смело 
воплощают в жизнь свои 
мечты об успешной карье-
ре.

СмотрИте «СтудLife» на «9 канале» и «9 орбита» 4 и 18 мая

мИр мАЙ

трУд
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встреча ректора и волонтеров

Для тех, кто боролся за 
место на пьедестале, срывал 
голос на трибунах, строил 
олимпийские объекты, по-
могал организаторам, и даже 
для тех, кто следил за теле-
трансляциями и замирал во 
время рубрики «Спортивные 

новости», Сочи-2014 навсег-
да останется периодом сча-
стья и гордости за Родину.

Уровень организации Игр 
был очень высоким. Этот ре-
зультат сплоченной работы 
тысяч человек был бы невоз-
можен без участия волонте-
ров. Ребята оставили свои 
привычные занятия лишь на 
время, чтобы внести посиль-
ный вклад в историю олим-
пийского движения. Среди 
волонтеров были и студенты 
нашего университета, а так-
же преподаватели, которые 
координировали действия 
ребят в Сочи. С наиболее ак-
тивными встретились ректор 
А. И. Трубилин и проректор 
Н. Н. Нещадим, курирующий 
волонтерское движение в 
КубГАУ.

Увидеть своими глазами
Эта встреча скорее похо-

дила на дружескую беседу. 
Ведь и Александру Ивано-
вичу было что рассказать: 
он присутствовал на ключе-
вых событиях Олимпиады и 
даже участвовал в эстафете 
олимпийского огня. А по ре-
бятам сразу было видно – во-
лонтеры! И не только из-за 
форменной одежды. У всех 
горели глаза – как у людей, 
которые недавно пережили 
невероятные приключения.

Ректор верно подметил: 
«Стерлись границы: волон-
теры стали артистами, а ар-
тисты – волонтерами». На-

Все события триумфальной для России Олимпиады 
позади, и самое время собраться с мыслями, распеча-
тать фотографии, вспомнить лучшие моменты. Ни у 
кого из причастных к этому грандиозному событию в 
истории нашей страны и всего мира не вызывает со-
мнения: Олимпиада Сочи-2014 удалась.

ших танцоров похвалил даже 
Константин Львович Эрнст! 
В гаджетах многих студен-
тов КубГАУ есть фотографии 
с известным продюсером, 
со знаменитым фигуристом 
Ильей Авербухом… И это 
только начало длинного спи-

ска. 
Как рассказали ребята, 

разницы между отечествен-

ными и зарубежными волон-
терами они не заметили. Все 
были счастливы являться ча-
стью международного спор-
тивного праздника. Волон-
терское движение не имеет 
национальных границ – здесь 
нет культурных или языко-
вых барьеров. Так что, кроме 
фотографий, заряжающих 
атмосферой грандиозного 
события, и рассказов, наши 
волонтеры привезли целый 
багаж новых знаний: между-

народный протокол, англий-
ский язык, у кого-то появил-
ся особый навык – по жестам 
понимать иностранцев. Осо-
бенно счастливой улыбкой 
светились те, кто вернулся в 
университет с бесплатными, 
при этом бесценными трофе-
ями – подарками от зарубеж-
ных коллег по волонтерскому 
цеху.

Среди таких везунчиков и 
наш волонтер Юля. На встре-
чу с ректором она пришла 
со своей гордостью – целой 
коллекцией значков, которые 
ей подарили товарищи из 
разных концов планеты. Юля 
принимала участие в цере-

монии открытия Олимпиады, 
поэтому уехала из Сочи уже 
8 февраля: «Было немного 
обидно, что мало успела по-
смотреть, ведь многие ходи-
ли на соревнования… Но  я 
ни капли не жалею, потому 
что мне было важно уви-
деть, как Сочи преобразился 
к началу Игр. Приехав туда 
7-го числа, можно было по-
чувствовать, что город толь-
ко готовится к Олимпиаде. 
Очень многие говорили, что 
по ощущениям еще полгода 
– и только тогда откроются 
Олимпийские игры. А на са-
мом деле все сделали очень 
быстро». 

Родина моя
Александр Иванович раз-

делил чувства волонтеров: 
красной нитью через все 
мероприятия, связанные с 
Играми, проходило чувство 
патриотизма и единения 
всех, кто вносил свою лепту 
в их достойное проведение. 

Особые воспоминания у 
студентов связаны с присут-
ствием на олимпийских объ-

ектах: волонтеры, которым 
досталась работа на трассах, 
видели, как готовятся спорт- 
смены на тестовых соревно-
ваниях, как они переживают 
и насколько ярко выражают 
эмоции те, кто смог прине-
сти в копилку сборной своей 
страны медаль. Некоторым 
ребятам даже посчастливи-
лось присутствовать на ле-
гендарном финише нашей 
«золотой» четверки биат-
лонистов, которые впервые 
за всю спортивную историю 
России завоевали медаль 
высшего достоинства в эста-
фете.  
Мечты стали реальностью

Олимпийские приключе-
ния Славы Петракова нача-
лась с неудачи: он не прошел 
кастинг. Лишь за неделю до 
выезда Слава узнал о том, 
что принят в волонтеры и от-
правляется на Игры, так что 
ему пришлось семь бессон-
ных дней и ночей готовиться 
и срочно сдавать всю сессию. 
Но чего не сделаешь ради 
мечты! Слава принимал уча-
стие в церемонии открытия 
Игр. «Когда мы приехали и 
поняли, что действительно 
будем открывать мировое 
событие, каждый проникся 
этой атмосферой и все поня-
ли, что делают очень важное 
дело», – поделился волонтер.

Самым главным моментом 
церемонии открытия для 
Славы навсегда останется 
ее логическое завершение. 
«Танцы танцами, а все де-
лается ради олимпийского 
огня», – по-мужски отрезал 
волонтер. Он вместе с сотня-
ми других ребят стоял в ко-
лонне и встречал легендар-
ных чемпионов Владислава 
Третьяка и Ирину Роднину. 
Как Слава ни пытался слова-
ми передать эмоции, у него 
это плохо получилось. Но по 
его активной жестикуляции и 
горящим глазам всем участ-
никам встречи было ясно: 
восторг непередаваемый.

Поняв, что это историче-
ское событие уникально и 
надо использовать максимум 
возможностей для принятия 
в нем участия, Слава решил 
вернуться в качестве волон-

тера и на Паралимпиаду, а 
заодно сменить функцию: из 
помощника в технической 
сфере он перевоплотился в 
танцора. Сегодня можно с 
уверенностью сказать: все 
было не зря!
Не сочувствие, а уважение

Волонтеры, рассказывая 
о Паралимпиаде, часто не 
могли сдержать наворачива-
ющихся слез. Даже бруталь-
ные представители мужского 
пола признавались в том, что 
испытывали невероятной 
глубины чувство уважения к 

людям с ограниченными спо-
собностями, которые напере-
кор трудностям завоевали 
для нашей страны рекордные 
80 медалей, из них 30 – выс-
шего достоинства. Мужество 
и непреклонная сила воли 
паралимпийцев не оставили 

равнодушным никого. Ребята 
даже вспомнили сценку «Ве-
селая свадьба» из церемонии 
открытия Паралимпийских 
игр, которая чуть не сорва-
лась, т. к. девушки, игравшие 
радостных героинь, рыдали 
за кулисами при виде пара-
лимпийцев и на сцену выхо-
дили со слезами на глазах.

Молодым все по плечу
Преподаватели делились 

на встрече своими истори-
ями. Они рассказали, что, 
несмотря на все трудности, 
огромный объем работы и 

колоссальный груз ответ-
ственности за студентов,  
они очень благодарны за 
возможность содействовать 
проведению Игр. За счет 
сплоченной работы всех ор-
ганизаторов и волонтеров 
возникающие вопросы ре-
шались оперативно, а самим 
ребятам уделялось большое 
внимание – для них органи-
зовывались экскурсии как по 
кластерам, так и по городу, 
который принял Олимпиа-
ду-2014. Ежедневно для во-
лонтеров проводились ве-

чера, на которых студенты 
представляли свои универси-
теты, обменивались опытом 
и информацией, обсуждали 
общие темы. Наши ребята 
представили «визитную кар-
точку» Кубанского ГАУ перед 
двумя тысячами студентов со 

всей России, за что получили 
массу похвальных отзывов.

Интересные истории на 
встрече с ректором рассказа-
ли и те, кто участвовал в це-
ремониях открытия и закры-
тия. Говорили, что закулисье 
Олимпиады просто завора-
живало: о том, как готовили к 
выходу артистов – наносили 
макияж, подбирали костюмы 
и т. д., – можно снять отдель-
ный фильм.

Заочные скептики
Волонтеры прокомменти-

ровали негативные отзывы, 

Волонтеры отработали: 

102 дня – 21 000 часов

Устраивали дни рождения 
для волонтеров:

18 именинников на 
Олимпийских играх

и 25 именинников 
на Паралимпийских играх

которые в преддверии Олим-
пиады звучали в СМИ, а так-
же критические замечания 
людей. Как сказали ребята, 
скептиками были те, кто не 
имел никакого отношения 
к Играм и их организации. 
Те же, кто изнутри видел 
всю «кухню» мероприятия, 
горящие глаза «поваров» и 
процесс приготовления это-
го изумительного «блюда», 
напротив – пребывают под 
большим  впечатлением от 
захватывающего дух собы-
тия. И те, кто оставил диван 

с телевизором и отправился 
на трибуны болельщиков в 
Сочи, тоже отмечают раз-
ницу восприятия. Захлесты-
вающий с головой драйв 
переживания за «своих», 
«чужих», за всех спортсме-
нов вообще дома едва ли ис-
пытаешь.

Новый год наступил
Как сказал В. В. Путин, у 

волонтеров «Новый год на-
ступит в последний день 
Паралимпийских игр – 18 
марта». Поэтому встреча ре-
бят с ректором завершилась 
«сладкими» подарками, ко-
торые волонтеры подготови-
ли загодя. Ректору из самой 
гущи событий студенты при-
везли кепку с символикой 
Игр 2014 года.

Впереди у волонтеров еще 
много международных меро-
приятий и впечатлений. Воз-
можно, в будущем кто-то из 
них выступит уже в качестве 
организатора. Пожелаем им 
новых интересных событий и 
как можно больше сил, ведь 
в такой насыщенной студен-
ческой жизни нужно еще 
успевать учиться. И они, по-
верьте, успевают!

Наталья Чернышова,
наш корреспондент
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Как налоговикам в КубгАУ живется 

Кураторский час на тему «Казачество кубани вчера, сегодня, завтра»

леНтА СоБЫтИЙ

Пресс-служба КубГАУ

Благодарность ректору
В Законодательном собрании Краснодарского края со-

стоялось заседание, на котором были подведены итоги 
Олимпийских и Паралимпийских игр 2014. 

Губернатор края А. Н. Ткачев поблагодарил ректора Кубан-
ского ГАУ, депутата ЗСК, профессора А. И. Трубилина за ак-
тивное участие в организации и проведении Игр, а также от-
метил ту поддержку, которую Александр Иванович оказывал 
волонтерам, находясь с ними в постоянном контакте.

В 2012 году сборная первокурсников по футболу заняла 1-е место

Подписано соглашение 
с екатеринодарской епархией

Наш университет уже несколько лет активно сотруд-
ничает с Екатеринодарской епархией РПЦ. Только в этом 
учебном году организован ряд совместных мероприятий, 
участниками которых стали более двух тысяч студентов и 
преподавателей.

Недавно было подписано соглашение о сотрудничестве 
Кубанского ГАУ и отдела религиозного образования и кате-
хизации Екатеринодарской епархии, в рамках которого на 
территории вуза будет возведен храм во имя Святой велико-
мученицы Татьяны, покровительницы студентов. 

А пока будет осуществляться строительство храма, в  
комнате 119 корпуса зооинженерного факультета открыта 
домовая часовня, которая работает каждый день с 8.30 до 
16.00, а по четвергам в 15.10 служится молебен.

Почетные гости 
из Португалии

В КубГАУ встретили уважаемых гостей – делегацию По-
литехнического института г. Брагансы (Португалия). Це-
лью трехдневного визита президента института Собринью 
Тексейры и профессора аграрной школы института Луиса 
Косты (выпускника КубГАУ) стало заключение двусторон-
него соглашения о сотрудничестве между вузами.

Университеты планируют развивать международный ака-
демический обмен студентами, аспирантами и преподава-
телями, особое внимание уделяется программам «двойных 
дипломов» для магистрантов и совместным научным иссле-
дованиям. 

Поздравляем 
с заслуженной наградой!

Медалью «За выдающийся вклад в развитие Кубани»         
I степени награжден директор Краснодарского научно-ис-
следовательского института сельского хозяйства им. Лу-
кьяненко, академик Российской академии наук, выпускник 
нашего вуза А. А. Романенко.

Награду вручил вице-губернатор Кубани С. В. Гаркуша на 
заседании научно-технического совета агропромышленного 
комплекса Краснодарского края.

Заслуженный работник сельского хозяйства Кубани, Алек-
сандр Алексеевич в 2003 году награжден медалью «За вы-
дающийся вклад в развитие Кубани» II степени, является 
лауреатом премии администрации Краснодарского края в 
области науки за 2005 год, награжден дипломом «За лучшую 
завершенную научную разработку 2006 года». Им опублико-
вано более 60 научных трудов, в том числе восемь книг и 12 
брошюр. 

Самая веселая 
и находчивая команда

В Анапе состоялась 1/8 игр финала Центральной Красно-
дарской лиги МС КВН, в которой приняла участие команда 
«Молоко КубГАУ».

Соперниками нашей команды были сборные из Москвы, 
Тамбова, Армавира, Оренбурга, Грозного и других городов 
России.

Ребята с хорошим результатом прошли в 1/4 финала. Следу-
ющая игра состоится в июне в Анапе. Нам предстоит встреча с 
сильными соперниками.

В составе команды «Молоко КубГАУ» представители фа-
культетов инженерно-строительного, водохозяйственного 
строительства и мелиорации, прикладной информатики, учет-
но-финансового, юридического, управления и механизации.

Кто не мечтает о серьезной профессии и успешной карьере. И то и другое гарантировано студен-
там факультета налоги и налогообложение. Эти целеустремленные ребята, еще учась в универси-
тете, активно совмещают теоретические занятия с практикой.

О главном – о карьере
Специалисты, окончившие 

факультет налоги и налого-
обложение, востребованы в 
правоохранительных орга-
нах, в судебной системе и, 
конечно же, в органах Фе-
деральной налоговой служ-
бы. Без налоговиков никак 
не обойтись при раскрытии 
экономических преступле-
ний, трудно переоценить 
значение этих специалистов 
и в формировании бюджетов 
страны и региона.

Чтобы лекции и семинары 
не прошли даром, ребятам 
дают возможность как можно 
скорее применить получен-
ные знания и начать строить 
карьеру. После второго курса 
студенты проходят практику 
в налоговой службе по месту 
прописки, а самые трудолю-
бивые уже получают шанс 
устроиться на работу.

Как рассказала выпускница 
факультета, сегодня старший 
государственный налоговый 
инспектор Екатерина Лысак, 

деятельность в территори-
альных органах очень важна 
для профессионального раз-
вития, т. к. дает возможность 
работать непосредственно с 
налогоплательщиками и на-
логовыми декларациями. По 
ее словам, многие сотрудни-
ки краевой налоговой служ-
бы начинали карьеру именно 
на местах. Кто-то попадает в 
краевой центральный аппа-
рат сразу, со студенческих 
лет – порядка сотни студен-
тов ежегодно проходят в нем 
практику и по ее завершении 
лучшие из лучших становятся 
его сотрудниками.

Сама Катя, будучи студент-
кой, не сразу определилась с 
местом будущей работы. Ум-
ница и красавица, она была 
председателем студенческо-
го совета. Декан факультета 
Андрей Федорович Инюкин 
отмечает, что Катя всегда 
была очень способной, тре-
бовательной к себе и в то же 
время скромной девушкой.  
Поэтому он без тени сомне-
ния порекомендовал четве-
рокурсницу для прохожде-
ния практики в Управлении 
Министерства Российской 
Федерации по налогам и 
сборам по Краснодарскому 
краю. Всего через три месяца 
успешной стажировки Катя 
стала штатным сотрудником 

краевой налоговой службы, 
где работает и сегодня. Как 
говорит Екатерина Лысак, 
«нет ничего невозможного». 
Глядя на эту успешную де-
вушку, понимаешь, что это 
действительно так.

Передовые технологии 
образования

Профессиональная под-
готовка требует серьезного 
научного подхода. На фа-
культете налоги и налого-  
обложение к процессу обу-
чения подходят неординарно 
– соскучиться здесь не успе-
ваешь. Так, совсем недавно 
на его базе провели первую 
международную онлайн-
конференцию, посвященную 
развитию налоговых систем. 
В ней приняли участие пять 
университетов из Казахстана, 
Беларуси, Украины и России. 
Мероприятие в Кубанском 
ГАУ собрало 57 студентов, 

аудитории в остальных вузах 
составляли в среднем по 30 
человек. Только представь-
те: одновременно на связь 
вышло около полутора сотен 
участников, которые смог-
ли поделиться результатами 
своей научной работы! 

Конференция состоялась 
во многом благодаря профес-

сору Н. Н. Тюпаковой – она 
выступила и в качестве орга-
низатора, и в качестве моде-
ратора. С обеими функциями 
Нина Николаевна справилась 
на пять с плюсом! Белорус-
ские коллеги даже сравнили 
ее с телеведущей Ангелиной 
Вовк.

Эта онлайн-конферен-
ция первая, но определенно 
не последняя. Так, в конце 
апреля организаторы из уни-
верситетов Казахстана и Бе-
ларуси приедут в Кубанский 
ГАУ с тем, чтобы обменяться 
опытом и обсудить возмож-
ности дальнейшего сотруд-
ничества.

Плов, самовар 
и лучшая компания

Факультет налоги и нало-
гообложение также славится 
сплоченным, дружным кол-
лективом. А все благодаря 
неравнодушному отношению 
декана – он и его заместитель 

много делают для формиро-
вания дружеской атмосферы 
на факультете.

Что, как не праздник на от-
крытом воздухе, объединяет 
людей? Именно так решил 
Андрей Федорович и осно-
вал традицию устраивать пир 
если не на весь мир, то, как 
минимум, человек на двести  
– обязательно с чаем из на-
стоящих русских самоваров, 
огромными чанами плова, в 
приготовлении которого уча-
ствует лично, и студенчески-
ми концертами.

К слову, искусству само-
варного розжига студентов 
научил тоже Андрей Федо-
рович.  А как иначе прививать 
молодежи любовь к нацио-
нальным традициям? Парни 

Флеш-моб возле общежития № 10

В общежитии № 10 прошел праздник Масленица

всерьез увлеклись процес-
сом: каждое бревнышко, ши-
шечка, брусочек имеют зна-
чение для вкуса чая.

Поводов для праздника 
души у налоговиков предо-
статочно. Студенты посеща-
ют детские дома, участвуют 
в народных гуляньях, устра-
ивают творческие вечера с 
первокурсниками – и все это 
с традиционными пикниками 
под открытым небом.

Вот уже несколько лет на 
факультете с размахом от-
мечают Масленицу. В гости 
приглашают порядка двух де-
сятков человек из духовной 
семинарии, для которых сту-

денты устраивают концерт. 
В свою очередь семинаристы 
рассказывают о религиозных 
истоках праздника. Общение 
продолжается на природе. 
Студенты в общежитии вме-
сте с деканом и его замести-
телем пекут блины, которыми 
потом угощают гостей и сот-
ни студентов.

Студенты факультета зна-
ют, как лучше познакомиться 
с будущими коллегами. Руко-
водитель краевого Управле-
ния Федеральной налоговой 
службы  нашел возможность 
подарить студентам фут-
больную форму, и неспро-
ста. Уже дважды проходили 
спортивные соревнования 
между командой факультета 
и представителями краевого 
аппарата. И тут не обошлось 
без душевного чаепития на 
природе. Ребятам настолько 
понравилось мероприятие, 
что они предложили прово-
дить его не один раз в год, а 
дважды – весной и осенью.

Как видите, жизнь у на-
логовиков кипит через край. 
Молва о студенческих ме-
роприятиях распространя-
ется далеко за пределы уни-
верситета, так что многие 
старшеклассники, еще сидя 
за школьными партами, уже 
знают, куда хотят поступить 
после окончания школы.

Наталья Чернышова,
наш корреспондент

Более 47 процентов выпускников 
работают в органах ФНС,

остальные – в правовой, 
административной системах 

и частном секторе

лекции ученых Италии 
Представители Университета г. Болонья (Италия) посе-

тили наш вуз с целью обмена опытом в области плодоово-
щеводства. 

Наши студенты смогли послушать лекции о новых сортах 
яблок и клубники, правильном питании плодовых растений 
и т. д. А президент ассоциации CERMAC Энрико Турони пре-
зентовал технологии и оборудование для поля, теплиц, фрук-
тового сада и осветил ряд вопросов по сбору и переработке 
урожая.



№ 4 (1684) 15 апреля 2014 года Кубанский госагроуниверситет

СтУдеНчеСКИЙ       мерИдИАН
4

КоНФереНцИИ

день православной книги

Ко дНЮ КоСмоНАвтИКИ 

Как я к звездам «прикоснулся»

5 мАЯ – деНь КУБАНСКоЙ ЖУрНАлИСтИКИ

дорогие читатели!

Участники мероприятия

Настоящие мастера пера

Перспективы финансового рынка

«Луноход-1» – первый в мире планетоход, успешно работавший 
на поверхности другого небесного тела – Луны

Среди многообразия профессий 
эта – одна из интереснейших и 
удивительнейших. Это работа 
для людей неравнодушных, ак-
тивных, готовых взять на себя 
огромную ответственность. В 
ней переплетаются и романти-
ка, и суровая правда жизни. Жур-
налист не просто профессия, 
это призвание, веление души.

Сегодня трудно представить 
мир без ежедневного потока 
информации. Из газет, радио 
и телепередач мы ежесе-
кундно узнаем о текущих 
событиях. Но только 
журналистам извест-
но, какой глубокий 
творческий процесс 
и колоссальный 
труд скрыт за каж-
дым сюжетом или 
публикацией.

12 апреля в России отмечают День космонавтики – в ознаменование первого 
космического полета, совершенного Юрием Алексеевичем Гагариным. Не менее 
интересное событие – запуск первого советского лунохода. 10 ноября 1970 года 
аппарат прилунился в районе Моря Дождей. А на Земле экипаж занял свои ме-
ста за пультом управления. Представьте себе, свидетелем запуска лунохода на 
лунодроме был учебный мастер факультета механизации нашего университета      
В. Г. Чернов. Он также принимал сигналы – не поверите! – со звезд. Вот что он 
рассказал о своей необычной работе.

– В 1969 году сразу после 
окончания ЗИПовского тех-
никума по специальности 
«радиотехника» я попал на 
засекреченный объект в Ев-
паторию. На закрытой терри-
тории я должен был прини-
мать сигналы со звезд. Сидя 
в специальной кабине под 
огромной параболической 
антенной, я получал сигналы 
и передавал их дальше для 
расшифровки.

Для работы на этой антен-
не набирали физически раз-
витых и устойчивых к стрессу 
людей. В молодости я любил 
ходить в горы, – улыбаясь 
вспоминает Виталий Геор-
гиевич, – поэтому высоко 
«висеть» в специальной 
металлической кабине для 
меня труда не составило. Со 
стрессом я тоже справлялся 
успешно.

А как испытывали лунохо-
ды, я видел на лунодроме, 
– продолжает Виталий Геор-
гиевич, – который, к слову 
сказать, удалось воссоздать 
благодаря первой в мире 
высадке на Луну советского 
спутника «Луна-9» в 1966 
году. Он передал на Землю 
панорамные изображения, 
по которым и был сделан 

«кусочек» Луны размером 
с футбольное поле. Для пу-
щей достоверности его даже 
покрасили в цвет ночного 
светила – серо-черный. На 
площадке были камни, горки, 
впадины, имитирующие це-
лых 54 кратера. Все это было 
нужно для получения высо-
кокачественных снимков об-
ратной стороны Луны, чтобы 
определить место посадки 
искусственных спутников.

«Лунный трактор» был 
сделан конструкторами на 
совесть. Благодаря ему зем-

ляне получили фотографии 
Луны, были определены фи-
зико-механические свойства 
грунта, его химический со-
став.

Виталий Георгиевич про-
работал на антенне целый 
год. Теперь он работает в 
КубГАУ учебным мастером. 
Вот так каждый день рядом с 
нами скромно ходит человек, 
«прикоснувшийся» к звез-
дам.

Наталья Ересько,
наш корреспондент

Книга – великий дар человеку от Бога. Она служит не только для передачи 
исторической информации, но и как дверь в будущее.

Мероприятие, посвященное Дню православной 
книги, прошло на факультете ветеринарной меди-
цины. Оно было организовано департаментом мо-
лодежной политики Краснодарского края совместно 
с Екатеринодарской и Кубанской епархией. Перед 
студентами выступили представители отдела лите-
ратуры и материалов по искусству краевой детской 
библиотеки имени Братьев Игнатовых и предста-
витель духовенства священник Свято-Екатеринин-
ского собора иерей Николай Анисимов. Студентам 
была предложена презентация на тему зарождения 
печатного дела и создания православных книг, а 
также презентация имеющегося книжного фонда по 
православной тематике в библиотеке имени Братьев 
Игнатовых.

В ходе встречи был проведен социологический 
опрос на тему «Студенческое чтиво». Ребята запол-
нили анкеты, в которых рассказали, как часто они 
посещают библиотеки, где берут литературу и какие 
книги предпочитают читать.

По окончании встречи студенты долго не отпуска-
ли иерея Николая Анисимова, задавая интересую-
щие их вопросы.

В. Старков
Фото автора

На факультете финан-
сы и кредит прошла кон-
ференция, на которой 
студенты рассмотрели 
вопросы экономическо-
го развития и перспекти-
вы финансового рынка. 

Я всегда считала и про-
должаю думать, что нигде, 
кроме университета, студен-
ту обычной специальности, 
не связанной с изучением 
русского языка и публичны-
ми выступлениями, не на-
учиться правильно, точно и 
ярко выражать свои мысли. 
Я говорю о студенческих 
конференциях. Они нужны 
не только для углубленного 
анализа изучаемого пред-
мета, для погружения в на-
учную среду, но и для при-
менения на практике своих 
знаний, полученных в виде 
теории.

Конференции также учат 
нас риторике, умению пра-
вильно говорить, уверенно 
держаться перед незнако-
мой аудиторией, доносить 
свои идеи до слушателей, 
живо мыслить и, конечно, 
быстро находить решения в 

непредвиденных ситуаци-
ях (я имею в виду сложные, 
часто каверзные и при этом 
интересные вопросы или си-
туации, когда что-то забыва-
ется во время презентации).

Вот и на этот раз после вы-
ступления докладчиков про-
шла дискуссия. Приятно, что 
участие в ней принимали не 
только студенты, но и члены 
жюри, от которых поступало 
много вопросов. 

Комиссией были выставле-
ны баллы, а позже подведены 
итоги: 1-е место заняла сту-
дентка Полина Максименко 
с докладом «Управление де-
биторской задолженностью 

ООО «АгроСемИнвест»», 
2-е место – Зинаида Кураки-
на с докладом «Управление 
оборотными активами ор-
ганизации на примере ОАО 
«Магнит»», 3-е место – На-
талья Извекова с докладом 
«Методика определения не-
удовлетворительной струк-
туры баланса ЗАО им. И. И. 
Гармаша.

Особо хочется поблаго-
дарить преподавателей О. А. 
Герасименко и А. А. Юрченко 
– организаторов конферен-
ции.

Юлия Антоненко, 
студентка 5-го курса 

факультета финансы и кредит

Награду за 2-е место  З. Куракиной вручает О. А.  Герасименко

Уважаемые труженики пера – наши студкоры,
 преподаватели, ветераны журналистики! 

Примите самые теплые поздравления 
с Днем кубанской журналистики!

Мастерски владея словом, 
тщательно вникая в суть про-
блем, вы гра- м о т н о 
и взвешенно освеща-
ете про- и с х о д я -
щ и е события во 

всех сферах 
жизни нашего 

родного вуза, вно-
сите значительный 

вклад в воспитание па-
триотизма, постижение 

нравственных ценностей, 
развитие духовной жизни 

студентов.
Желаем вам всегда оставать-

ся в гуще событий, быть инте-
ресными для своих читателей. 
Успехов вам в работе, новых 
творческих находок и острых 
перьев!

 Пресс-служба университета

На газету «Кубанский госагроуниверситет» 
открыта подписка! Теперь о новостях и событиях 

в нашем университете могут читать по всему краю! 
Подписаться на газету на второе полугодие 

2014 года можно в любом почтовом отделении 
до 15 июня. Индекс подписки - 14793. 
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Наши «УмНИКи»

Стенд КубГАУ

КУрАторСКИЙ чАС

«Архимед-2014»
Николай  Курченко,

 «УМНИК» электрофака

«Кубань – жемчужина россии»

Средства массовой информации 
уже вовсю «трубят» об изобретениях 
наших молодых ученых. А их ни мно-
го ни мало шесть человек – талантли-
вых изобретателей новой техники и 
технологий.

Среди наших «УМНИКов» 
магистрант факультета ме-
ханизации Георгий Клас-
нер, аспирантка кафедры 
биотехнологии, биохимии 
и биофизики Анна Гнеуш, 
студентка факультета пере-
рабатывающих технологий 
Татьяна Исаева, аспирант 
факультета механизации Ни-
колай Курченко, аспиранты 
факультета прикладной ин-
форматики Алексей Кравцов 
и Сергей Скиба. 

Так, Георгий Класнер изо-
брел совершенно оригиналь-
ное техническое средство 
для переработки сои. Оно 
представляет собой измель-
читель зерна сои в замо-
ченном виде и позволяет не 
только кормить животных 
качественными полезными 
кормами, но и повышать их 
продуктивность, снижая при 
этом затраты труда.

А у аспиранта Николая 
Курченко голова болит и во-
все по поводу решения гло-
бальных проблем современ-
ности, а именно: он работает 
над повышением экологиче-
ской безопасности продук-
ции. Николай выяснил, что 
добиться этого можно путем 

использования электроакти-
вированной воды при пред-
посевной подготовке семян. 
Затраты минимальные, а эф-
фект значительный.

Еще одна уникальная тех-
нология разработана для 
создания благоприятного 
микроклимата в животно-
водческом помещении. Идея 

возникла у аспирантки Анны 
Гнеуш. Она заключается в 
обеззараживании помеще-
ний специальным препара-
том «Органик СБА», благо-
даря чему птицеводческие 
хозяйства могут без особых 
материальных затрат и тру-
да выращивать совершенно 
здоровую птицу.

Чего только не придума-
ют наши умельцы! Татьяна 
Исаева «изобрела» и раз-
работала пряники лечебно-
профилактического назначе-
ния для людей, страдающих 
сахарным диабетом. При их 
производстве используются 
гречневая мука, сахарозаме-
нитель и пектин. 

В связи с тем, что соци-
альные сети сегодня весьма 
популярны, их можно рас-
сматривать в качестве новых 
нетривиальных источников 
данных. В этом убежден Сер-
гей Скиба, который посвятил 
себя разработке программ-
ного комплекса для под-
держки принятия решений 
на основе интеллектуально-
го анализа социальных дан-
ных.

А вот Алексей Кравцов и 
вовсе заговорил о техноло-
гиях дополненной реально-
сти. Его проект «Визуализа-
ция виртуальных предметов 
в реальной обстановке при 
помощи технологии допол-
ненной реальности» позво-
лит существенно усовершен-
ствовать процесс дизайна 
интерьера, выбора мебели и 
визуализации любого объ-
екта в реальной обстановке.

Так что наши «УМНИКи» 
не стоят на месте, а каждый 
день работают над улучше-
нием нашей с вами жизни.

Диана Рожнова,
наш корреспондент

С 1 по 4 апреля проходил XVII Московский между-
народный салон изобретений и инновационных тех-
нологий «Архимед».

В салоне при-
няли участие 
представители 40 
регионов Россий-
ской Федерации 
и 18 стран мира: 
Украины, Молдо-
вы, Белоруссии, 
Великобритании, 
Малайзии, Кореи, 
Ирана, Сербии и 
др. В конкурсах 
салона  участво-
вали более 700 
проектов из раз-
личных областей 
науки и техники.

От нашего уни-
верситета было 
п р е д с т а в л е н о 
пять проектов. 
Решением между-
народного жюри 
Кубанский ГАУ был награж-
ден: 

бронзовой медалью – за 
разработку «Кормовая фер-
ментативная добавка ми-
коцел для птицеводства», 
авторы А. Г. Кощаев, Г. В. Фи-
сенко, А. И. Петенко, Ю. А. 
Лысенко;

серебряной медалью – за 
разработку «Инновацион-
ный корпус лемешного плу-
га», авторы С. В. Белоусов, 
Е. И. Трубилин;

золотой медалью – за раз-
работку «Комплекс средств 
малой механизации с нетра-
диционными рабочими ор-
ганами для посева и уборки 
сельскохозяйственных куль-
тур», авторы Е. В. Труфляк, 
В. Ю. Сапрыкин, Д. С. Яркин;  

золотой медалью – за раз-
работку «Инновационная 
технология сывороточно-
сокового напитка с функ-
циональными свойствами», 
авторы А. В. Брыкалов, Н. Ю. 
Пилипенко.

Кроме того, впервые наш 
университет удостоен выс-
шей награды – гран-при 
«Золотой Архимед» за раз-
работку «Комплекс средств 
малой механизации с нетра-
диционными рабочими ор-
ганами для посева и уборки 
сельскохозяйственных куль-
тур», авторы Е. В. Труфляк, 
В. Ю. Сапрыкин, Д. С. Яркин. 

Владимир  Волненко,
наш студкор

 «Кубань – жемчужина 
России» – тема проведен-
ного мероприятия. Она 
была выбрана не случайно, 
поскольку участниками ме-
роприятия стали студенты 
первого курса. Многие из 
них, приехавшие из разных 
уголков страны, не знают 
истории Краснодарского 
края, его культуры, а также 
не в курсе событий, про-
исходящих на этой земле. 
Очень важно прививать ин-
терес к данной теме имен-
но студентам первого кур-

са, так как они вступают 
на один из первых этапов 
взрослой жизни, а наш уни-
верситет в ответе за своих 
воспитанников и всячески 
пытается помочь им. Чело-
век, не знающий истории, не 
сможет стать полноценным 
гражданином своей страны 
в будущем.

Раскрытие темы проходи-
ло в виде докладов с муль-
тимедийным сопровожде-
нием. Выступали студенты 
группы УФФ-1305. Ребята 
рассказали о том, как уди-

вителен Краснодарский 
край, насколько обширна 
его территория, как богат и 
разнообразен животный и 
растительный мир Кубани, 
сколько интересных и уди-
вительных мест в городе 
Краснодаре. Это культурные 
памятники, музеи, театры, 
парки, скверы, развлека-
тельные центры, учебные за-
ведения, заводы и фабрики и 
многое другое.

После выступления до-
кладчиков была проведена 
викторина на проверку по-
лученных знаний. Активное 
участие в ней принимали и 
студенты, и преподаватели. 
Те, кто правильно ответил 
на вопросы, получили па-
мятные призы. 

В заключение с напут-
ственным словом выступил 
декан учетно-финансового 
факультета С. В. Бондарен-
ко. Он пожелал студентам 
удачи на их жизненном пути 
и подчеркнул, что историю 
родного края нужно знать не 
только сегодня или завтра, а 
на протяжении всей жизни 
и никогда не забывать сво-
их корней. Кубанская земля 
имеет богатую историю и 
культуру, которую необхо-
димо передавать из поколе-
ния в поколение.

Маргарита Прокопенко,
студентка 4-го курса
 учетно-финансового 

факультета,
наш студкор

На учетно-финансовом факультете для студентов 
4-го курса был проведен открытый кураторский 
час. Организовали его доцент кафедры бухгалтер-
ского учета С. А. Мулинова и студенты группы УФ-
10 10  Р. Дагаргулия и Д. Кривичев.

Участники кураторского часа

молодые и перспективные

Студентки экономическо-
го факультета Елена Аста-
хова и Анастасия Педасенко 
получили грант за свои уни-
кальные проекты в области 
регионального развития и 
были приглашены принять 
участие в работе форума. 
Местом проведения стал 
МГУ имени М. В. Ломоносова.

Их проекты «Повышение 
конкурентоспособности 
предприятий отрасли стро-
ительства Краснодарского 
края» и «Перспективы раз-
вития социального предпри-
нимательства в г. Краснода-
ре» были подготовлены для 
участия в конкурсе под руко-
водством доцента кафедры 
управления   и   маркетинга 
С. А. Калитко. 

Московский экономиче-
ский форум – это междуна-
родная экспертная площадка 
по выработке стратегических 
решений и антикризисных 
программ, направленных на 
диверсификацию и развитие 

экономики России. Темой 
нынешнего форума стала ак-
туальная для нашей страны 
проблема несырьевого буду-
щего России. 

В работе форума приняли 
участие известные россий-
ские и зарубежные полити-
ческие деятели и предста-
вители науки Е. Примаков, 
В. Жириновский, Р. Грин-
берг, А. Гузенбауэр, В. Яку-
нин и др. 

А нашим студенткам по-
счастливилось принять 
участие в «круглом столе» 
«Несырьевая экономика: ре-
гиональные стратегии раз-
вития» (кстати, модерато-
ром был Х. Константиниди 
– начальник управления го-
сударственных программ ми-
нистерства экономики Крас-
нодарского края), да еще и 
дискутировать с видными 
деятелями науки и политики 
по насущным вопросам раз-
вития регионов.

Дарья Кулиш,
наш студкор

Наши молодые ученые победили в конкурсе, про-
водимом в КубГАУ в преддверии Московского эконо-
мического форума.



  Елена Алексеевна КАЙГОРОДОВА    
Ирина Николаевна ЛУКЬЯНОВА    
Александр Юрьевич КОРЧАГИН    

Наталья Николаевна СИМОНЯНЦ    
Валентина Ивановна КУЗНЕЦОВА    

Татьяна Владимировна УГЛУНЦ    
Татьяна Андреевна СТАВСКАЯ    

Александр Николаевич РОЙБУЛ    
Светлана Михайловна НОРМОВА    

Наталья Петровна ЗЯБРОВА    
Алла Тимофеевна КАЗАРЦЕВА    

Анатолий Дмитриевич ТИМОФЕЕВ  
Михаил Иванович ЗАЗИМКО    

Раиса Ивановна БАБКОВА    
Мария Ивановна ШЕВЧЕНКО    
Виктор Павлович АЛЕФИРОВ    
Татьяна Григорьевна ЗОРИНА    

Владимир Полиевктович ЗАЙКОВ    
Наталья Александровна ЕФИМКИНА    

Виктор Дмитриевич ТАРАТУТА 
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«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных должностей профессор-
ско-преподавательского состава:  

ЗАВЕДУЮЩИХ кафедрами: земельного, трудового и эко-
логического права; аудита;

ПРОФЕССОРОВ кафедр: терапии и фармакологии; выс-
шей математики; системного анализа и обработки инфор-
мации; неорганической и аналитической химии; частной 
зоотехнии и свиноводства; разведения сельскохозяйствен-
ных животных и зоотехнологий; теории и истории государ-
ства и права; уголовного права; начертательной геометрии и 
графики; гражданского процесса; информационные системы;

ДОЦЕНТОВ кафедр: плодоводства; финансов; геодезии; 
физиологии и кормления сельскохозяйственных животных; 
эксплуатации МТП; истории и политологии; статистики 
и прикладной математики; технологии хранения и пере-
работки животноводческой продукции; информационных 
систем; менеджмента; землеустройства и земельного када-
стра; 

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: начертательной 
геометрии и графики; тракторов, автомобилей и техниче-
ской механики; земельного, трудового и экологического 
права; физвоспитания; физиологии и биохимии растений; 
компьютерных технологий и систем; государственного и 
муниципального управления; экономической кибернетики; 
строительства и эксплуатации ВХО; бухгалтерского учета; 
менеджмента; технологии хранения и переработки расте-
ниеводческой продукции; гражданского процесса;

АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: архитек-
туры; технологии хранения и переработки растениевод-
ческой продукции; физвоспитания; разведения сельскохо-
зяйственных животных и зоотехнологий; строительства и 
эксплуатации ВХО; 

С условиями конкурса можно ознакомиться  
в отделе кадров (тел. 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – месяц 
со дня опубликования объявления. 

Документы подавать 
на имя ректора университета 

по адресу: 350044,  г. Краснодар, 
ул. Калинина, 13. Отдел кадров (ауд. 422).

Ветераны смотрят концерт

Этот материал принес в редакцию Михаил Петрович Селиванов, сын Петра Григорьевича Селиванова. Его 
отец прошел Великую Отечественную войну, после Победы проработал в нашем университете 34 года учеб-
ным мастером на кафедре технологии металлов факультета механизации. Воспоминания Петра Григорьеви-
ча о войне по просьбе его сына мы сегодня публикуем.

Война перевела наш не-
большой завод (ныне «Зап-
часть») на военные рельсы. 
Вместо обычных пожарных 
машин из его ворот покати-
лись специальные аэродром-
ные автомашины химическо-
го огнетушения, которые мы 
стали делать на базе ЗИС-5 
по собственным проектам. 

6 августа 1942 года воз-
никла прямая угроза про-
рыва 17-й немецкой армии к 
Краснодару и Майкопу. Завод 
стали спешно готовить к эва-
куации, и нам, кадровым ра-
бочим, пришлось взять в руки 
винтовки. 

9 августа немецкие танки 
вошли на территорию совхо-
за «Агроном», и на северной 
окраине города завязался же-
стокий бой, который продол-
жался почти двое суток. 

К вечеру 10 августа мы по-
лучили приказ отходить на 
Пашковскую переправу. 

12 августа немцы оконча-
тельно овладели городом, а 
наше подразделение, влив-
шись в один из полков ди-
визии Аршинцева, получило 
новую задачу – закрыть гит-
леровцам дорогу на Туапсе 
через Шаумяновский пере-
вал. 

Вспоминаю один из памят-
ных для меня дней. Мы заня-
ли прочную оборону в районе 
Сарай-горы между хуторами 

Три Дуба и Кура-Цеце. Перед 
нами дымились хадыженские 
и нефтегорские промыслы, 
где уже хозяйничали немцы. 
Слева – дорога к морю. По-
сле недавних боев наступила 
небольшая передышка, но 
горы есть горы, и командир 
нашей роты, не доверяя на-
ступившей тишине, позабо-
тился о том, чтобы противник 
не вышел на нас неожиданно 
с фланга или тыла: на всех 
опасных участках к ночи были 
устроены засады, в одну из 
которых был назначен и я. 

Вдвоем с товарищем мы 
незаметно выдвинулись по 
ложбине к опушке леса и за-
маскировались в кустах. Тихо 
кончался день, вокруг стояла 
безмятежная тишина, нару-
шаемая только близким ще-
бетанием какой-то птички. 
Я устроился поудобнее, раз-
мечтался по-мирному. 

Вдруг птица тревожно 
пискнула и вспорхнула, мне 
показалось, что ее спугнули. 
Приподняв голову, я увидел, 
что прямо на меня, озираясь 
по сторонам, с автоматами 
наизготовку идут пятеро 
гитлеровцев. Хотел подать 
знак товарищу, он лежал в 
нескольких десятках метров 
от меня, но это было уже не-
возможно. Подпустив немцев 
поближе, я открыл по ним ав-
томатный огонь. 

Все произошло настоль-
ко быстро, что, когда мой 
товарищ подскочил на по-
мощь, все пятеро уже лежа-
ли на земле. Забрав оружие 
и документы, мы вернулись 
в расположение роты. Из за-
хваченных нами бумаг коман-
дование получило ценные 
сведения, а меня представили 
к награде – ордену Славы III 
степени. 

Осень и зиму 1942 года 
наша часть провела в упор-
ных оборонительных боях на 
Туапсинском направлении. В 
16 километрах от Туапсе враг 
был остановлен. 

Наконец настал и на нашей 
улице праздник: 6 февраля 
1943 года мы перешли в на-
ступление. Откатываясь под 
мощными ударами Красной 
Армии от Сталинграда и Ар-
мавира, гитлеровцы все еще 
оказывали упорное сопро-
тивление. После короткого, 
но жестокого боя 6 февраля 
1943 года за совхоз «Крас-
ный маяк» наша часть вышла 
на Шенджий, Тахтамукай и 
Энем. 11 февраля мы отбро-
сили немцев на правый берег 
Кубани. Начался бой за род-
ной Краснодар. Единствен-
ный мост был взорван, саперы 
быстро наводили временные 
переправы в Пашковской и со 
стороны теперешнего посел-
ка Яблоновского. 12 февраля 
наш полк с боем вступил в 
город. 

Вечером 18 февраля наша 
рота, которой командовал 
лейтенант Малик, получила 
приказ выбить противника с 
территории 3-го отделения 
учхоза «Кубань». 

К ночи мы сосредоточились 
в посадках и кустарнике. На-
конец взлетела ракета. Мы 
побежали по открытому при-
порошенному свежим снегом 
полю. Разбухшая земля пла-
стами липла к обуви, хватала 
за ноги. Совсем некстати из-
за туч вышла луна, и немцы 
открыли ураганный огонь. Мы 
понесли большие потери. В 
этом бою я был ранен сразу в 
руку и ногу.

После лечения в госпитале 
демобилизовался как инва-
лид третьей группы. И снова 
– на родной завод. С 1952-гo 
у нас в одном из цехов раз-
мещалась учебная мастерская 
кафедры технологии метал-
лов, то есть студентам отво-
дили часы, когда они могли 
работать на заводских стан-
ках.

Так и привык я к молодежи, 
сам стал потихоньку учиться, 
а с 1956 года совсем пере-
шел в институт, где и работаю 
по сегодняшний день, учу и 
сам учусь многому, стараюсь 
передать свой богатый опыт 
будущим специалистам сель-
ского хозяйства.

 П. Селиванов, 
учебный мастер   

кафедры технологии металлов
(из архива редакции, 

04.05.1972 г.)

В Краснодарском клиническом госпитале для ветеранов войн им. профессора В. К. Красовитова студенты 
факультетов управления, инженерно-строительного и инженерно-архитектурного встретились с ветерана-
ми войны.

Ребята показали концерт-
ную программу, к органи-
зации которой подошли со 
всей ответственностью. Это 
были яркие номера: прозву-
чала песня о маме, которую 
исполнили Ирина Будкова 
и Ирина Копылова, Лейла 
Зиедуллоева и Давлет Ка-
лашаов станцевали лезгин-
ку, Яна Бархо спела песню 
«Белый снег войны», Дарья 
Мартыненко – песню «Ах, эти 
тучи в голубом», Алина По-

пова – «Ты одессит, Мишка».
В госпиталь ребята при-

ехали не с пустыми руками. 
Благодаря заместителю де-
кана инженерно-строитель-
ного факультета Е. В. Ярош 
был проведен мастер-класс 
по изготовлению открыток 
ручной работы. В уютной до-
машней обстановке мы соз-
давали маленькие шедевры, 
которых оказалось ни много 
ни мало, а сорок одна штука. 
Каждый самостоятельно при-

думывал дизайн открытки, 
подбирал соответствующие 
материалы и теплые поздра-
вительные слова. Наградой 
за наши старания были бла-
годарные глаза ветеранов, в 
которых мы видели радость и 
грусть, следы воспоминаний 
о прошедших годах. После 
окончания концерта зрите-
ли не спешили расходиться: 
кто-то делился эмоциями от 
концерта, кто-то фотогра-
фировался, кто-то говорил 

теплые слова благодарности. 
Спасибо за помощь в ор-

ганизации концерта нашим 
деканам В. Г. Кудрякову, 
В. Д. Таратуте, преподава-
телям Л. В. Сысоевой и Е. В. 
Ярош, а также фотографу 
Юлии Глушич и оператору 
Алексею Жаркову.  

Валерия Черникова, 
студентка 

факультета управления 
Фото Юлии Глушич

Лучший подарок  – сделанный своими руками
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Экзамены без стресса
СоветЫ ПСИХологА

Карьеристу на заметку!

Стажировка, от которой невозможно отказаться

Студенты КубГАУ изучают работу техники в компании Claas в Германии

(Продолжение. Начало в №3. )

в реЖИме оНлАЙН

Здравствуй, читатель! Меня зовут Юрий Михале-
вич. Я студент 5-го курса факультета прикладной 
информатики. Сейчас я прохожу стажировку в го-
ловном офисе компании Claas в городе Харзевин-
кель (Германия).

Эта стажировка стала воз-
можной благодаря Красно-
дарскому подразделению 
компании и нашему универ-
ситету. Ректорат вуза почти 
полтора года вел перегово-
ры с руководством компании 
об организации стажировки. 
Попасть сюда было непро-
сто. Необходимо отлично 
знать язык (английский или 
немецкий, а лучше оба), 
иметь отличные знания по 
специальности, положи-
тельный практический опыт, 
а также демонстрировать 
успехи в учебе. Помимо меня 
отбор прошли еще четверо 
наших студентов: Василий 
Шутка, Егор Егоров, Егор 
Прудников (мехфак) и Вла-
димир Опацкий (прикладная 
информатика).

Мы прибыли в Харзевин-
кель 1 февраля, полные же-
лания и решимости получить 
ценный профессиональный 
опыт, языковую практику и 

познакомиться с культурой 
другой страны. Спустя два 
месяца мы с полной уверен-
ностью можем сказать – эта 
стажировка позволила нам 
воплотить наши мечты.

Харзевинкель – неболь-
шой тихий городок, боль-
шую часть которого занима-
ет завод Claas. По прибытии 
нас поселили в общежитие, 
находящееся в пяти минутах 
ходьбы от ворот завода. На 
период стажировки мы стали 
соседями для ребят из Гер-
мании, Китая, Франции, ко-
торые также проходят прак-
тику и работают на заводе. 
Стоит ли говорить, что это 
соседство позволило узнать 
многое о жизни и быте лю-
дей из других стран.

В Claas нас встретили 
очень тепло, в первый день 
стажировки нам устроили 
экскурсии по музею и по 
заводу, провели вдоль кон-
вейерных линий сборки наи-

более интересных машин, а 
затем распределили по от-
делам, соответствующим на-
шим специальностям. Рабо-
таем мы пять дней в неделю 
по семь часов в день. Время 
начала рабочего дня и его 
завершения гибкое (здесь 
это обычная практика), то 
есть, если текущие задачи 
позволяют, сотрудник может 
прийти на работу в проме-
жутке от 5 до 10 часов утра и 
уйти соответственно. У каж-
дого есть два дополнитель-
ных выходных дня в месяц, 
которые можно накапливать. 

За проведенное тут вре-
мя мы стали частью своих 
отделов, узнали много но-
вого и решили ряд нетри-
виальных задач. Например, 
я не только познакомился 
с корпоративной системой 
управления и планирова-
ния ресурсов предприятия 
(ERP-система SAP), а также 
с системой автоматизиро-
ванного проектирования 
CATIA, но и серьезно улуч-
шил и переработал модуль 
именования деталей для 
нее, разработал макрос для 
удобного редактирования 

свойств объектов, обрабаты-
ваемых в CATIA, участвовал 
не в одном совещании. Рабо-
чее общение происходит на 
английском, но некоторым 
ребятам повезло – в их от-
делах есть русскоговорящие 
сотрудники.

Любопытно: русские на 
Claas шутят, что через не-
сколько лет в музее завода 

поставят немца в память о 
том, что когда-то на заводе 
работали и они.

Об отдыхе мы тоже не 
забываем: в выходные дни 
велопрогулки в ближайшие 
города стали для нас при-
вычным делом. Мы побыва-
ли на фестивале стрельбы 
из лука и сами выпустили 
не одну сотню стрел. В мар-

те нас радушно принимали 
Прага и Амстердам, а Се-
верное море, на побережье 
которого мы однажды осме-
лились провести ночь, пело 
нам чудные колыбельные.

До нашего отъезда оста-
лось немногим меньше меся-
ца, и мы сделаем все, чтобы 
он был самым насыщенным и 
продуктивным.

Одно из важных условий укрепления памяти – это 
ее постоянная тренировка. Хотя мысль о том, что 
повторение – мать учения, не оригинальна, нельзя 
лишний раз не сказать, что именно это упражнение  
самое действенное и результативное.

Начинать повторение сле-
дует с чтения конспектов. 
Прочитав внимательно мате-
риал по предмету, приступите 
к тщательному повторению 
по темам и разделам. На этом 
этапе повторения следует 
использовать учебник и ре-
комендованную преподавате-
лем дополнительную литера-
туру. Нельзя ограничиваться 
при повторении только кон-
спектами, т. к. в них все за-
писано весьма кратко, сжато, 
только самое основное. Ву-
зовские же дисциплины надо 
усвоить достаточно широко, с 
учетом всей программы курса. 
Это можно сделать только с 
помощью учебника и допол-
нительной литературы.

Повторяя материал по те-
мам, надо добиваться его чет-
кого усвоения.

При повторении можно 
использовать следующие 
приемы овладения знания-
ми:

• про себя или вслух пере-
сказывать материал;

• ставить самому себе раз-
личные вопросы и отвечать 
на них, руководствуясь про-
граммой (применять самокон-
троль);

• делать дополнительные 
записи, схемы, помогающие 
обобщить материал, синтези-
ровать его;

• рассказывать повторен-
ный и усвоенный материал 
своим товарищам, отвечать на 
их вопросы и критически оце-
нивать изложенное;

• повторяя и обобщая, за-
писывать в блокнот все не-
понятное, всякие сомнения, 
вновь возникающие вопросы 
и обязательно выяснить их на 
консультациях.

Повторение в основном 
надо закончить за день до эк-

замена, чтобы повторенный и 
закрепленный материал «от-
стоялся» в сознании и памя-
ти. В этом случае останется 
некоторый резерв времени на 
доработку каких-либо упуще-
ний, а ответы на экзамене бу-
дут спокойнее, увереннее, без 
лишнего напряжения.

В дни подготовки к экза-
менам избегайте чрезмер-
ной перегрузки умственной 
работой, придерживайтесь 
гигиенического режима, че-
редуйте труд и отдых.

Сразу после обеда (1–1,5 
часа) заниматься не рекомен-
дуется (труд малопроизво-
дителен). Лучше сделать про-
гулку, выполнить какую-либо 
работу, не связанную с под-
готовкой к экзамену, либо по-
спать (если есть потребность, 
это самый лучший вариант). 
Затем надо опять напряженно 
позаниматься 2,5–3 часа и 1–2 
часа после ужина.

Не засиживайтесь запол-
ночь. Сохраняйте в комнате 
общежития тишину, чистоту и 
порядок. Во время своего от-
дыха не мешайте готовиться 
товарищам. Хорошо, если в 
комнате создана деловая об-
становка, где все одновремен-
но работают или отдыхают.

Старайтесь весь объем 
работы распределять равно-
мерно по дням, отведенным 
для подготовки к экзамену, и 
контролировать каждый день 
выполнения работы, старай-
тесь немного перевыполнить 
план. Тогда у вас всегда будет 
резерв времени.

В день, предшествующий 
экзамену, занимайтесь не бо-
лее чем до 19 часов. Лучше до 
сна в этот день погулять где-
нибудь в тихом месте (парк, 
лес), собраться с мыслями, но 
постарайтесь не отвлекаться 

на посторонние дела. Утром 
обязательно позавтракайте. 
Тогда на экзамен вы придете 
бодрым и уверенным в своих 
силах. После сдачи экзамена 
остаток дня посвятите отды-
ху. Но не забудьте все под-
готовить для работы на сле-
дующий день. Старайтесь не 
употреблять спиртные напит-
ки: даже в малых количествах 
они снизят работоспособ-
ность на несколько дней.

Свой бюджет надо проду-
мать и организовать так, что-
бы в период сессии вы могли 
хорошо и своевременно пи-
таться три-четыре раза в день.

Несколько слов о питании. 
В составе пищевых продуктов 
должно быть достаточное ко-
личество жизненно необходи-
мых веществ, к числу которых 
относятся белки, жиры, угле-
воды, витамины, микроэле-
менты. Кроме того, от пищи 
требуется, чтобы она была 
достаточно калорийной (для 
обеспечения нужного прито-
ка энергии) и в то же время 
не обильной, ибо тогда она 
не успевает полностью пере-
вариться.

В период подготовки к эк-
заменам и перед ними не ре-
комендуется применять раз-
личные фармакологические 
вещества (транквилизаторы и 
пр.).

При определении требо-
ваний к экзаменационным 
оценкам преподаватель руко-
водствуется Инструктивным 

В Кубанском ГАУ состоялся «День карьеры». Ме-
роприятие было организовано центром содействия 
трудоустройству при отделе кадров нашего универ-
ситета совместно с Ассоциацией европейского биз-
неса. Студенты 3–5-х курсов пообщались с ведущи-
ми иностранными компаниями, осуществляющими 
свою деятельность на территории Краснодарского 
края.

Как отметила проректор 
по воспитательной работе 
И.П. Колесникова, встречи с 
представителями известных 
компаний будут регулярны-
ми: «Ассоциация европей-
ского бизнеса станет нашим 
партнером не только в произ-
водственных и стипендиаль-
ных взаимодействиях, но и в 
содействии трудоустройству 
студентов».

В мероприятии приняли 
участие представители банка 
«Центр-Инвест», «Нестле», 
«Каргилл», «Кнауф», «Кла-
ас», «PwC», «Филип Мор-
рис», «Эрнст энд Янг», агент-
ства по подбору персонала 
«Анкор». Ребята не только 
присутствовали на презента-
ции корпораций, но и имели 
возможность задать интере-
сующие их вопросы, касаю-
щиеся специфики развития 
компаний и найма персонала.

Ассоциация европейского 
бизнеса сотрудничает с Ку-
банским ГАУ в рамках под-
держки перспективных моло-
дых специалистов, которые 
только начинают професси-
ональный путь. «День карье-
ры» совместно с ассоциацией 
проводится уже второй раз, и 
вновь формат непосредствен-

ного общения с крупными ра-
ботодателями привлек пол-
ный зал студентов.

Встречи с работодателя-
ми происходят постоянно. 
Недавно на факультете при-
кладной информатики со-
стоялась встреча студентов 
старших курсов с представи-
телями аналитического от-
дела ЗАО «Тандер». Его воз-
главляет выпускник нашего 
университета Анатолий Борт.

Гости подготовили для 
ребят презентацию о своем 
предприятии, познакомили 
их с вакансиями и условиями 
принятия на работу, оставили 
свои контактные телефоны 
для дальнейшего общения. 
Представитель отдела по ра-
боте с персоналом отметила 
обязательный уровень зна-
ний, предъявляемый к работ-
никам, и желательные личные 
качества, которыми должен 
обладать соискатель. Она 
ответила на многочисленные 
вопросы студентов о возмож-
ности совмещения учебы и 
работы, карьерном росте, раз-
мерах заработной платы, воз-
можностях занятия спортом 
и пр. После встречи будущие 
выпускники заполнили анке-
ты для принятия на работу. 

письмом. 
оценки «отлично» заслу-

живает студент, обнаружив-
ший систематическое знание 
учебно-программного мате-
риала, умение свободно вы-
полнять задания, усвоивший 
основную и знакомый с до-
полнительной литературой. 

оценки «хорошо» заслу-
живает студент, знающий 
весь программный материал, 
успешно выполняющий за-
дания, усвоивший основную 
литературу. 

оценки «удовлетвори-
тельно» заслуживает сту-
дент, обнаруживший знания 
основного программного 
материала в объеме, необхо-
димом для дальнейшей уче-
бы и предстоящей работы по 
профессии, справляющийся с 
выполнением заданий, знако-
мый с основной литературой. 

оценка «неудовлетвори-
тельно» выставляется сту-
денту, имеющему пробелы в 
знаниях основного материа-
ла, допустившему принципи-
альные ошибки в выполнении 
предусмотренных знаний. 

Преподаватель на экзамене 
ставит целью оценку рабо-
ты студента в течение всего 
семестра, а не его «завали-
вание». Помните шутливое 
выражение: «На экзамене у 
студента нет большего врага, 
чем он сам».

Н. Артеменко,
медицинский психолог
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«тела юношей закаляются трудом»*
Студотряд, вперед! Давай, поднажми! 
Ведь от нас зависит будущее страны!

В 2011 году в универси-
тете создан сводный стро-
ительный отряд «Зодчий». 
А в начале июля 2012 года 
случилась страшная беда: не-
сколько районов Краснодар-
ского края были затоплены, 
погибли люди, разрушились 
многие дома, оставшееся 
жилье пришло в негодность. 
Особенно серьезно постра-
дал от наводнения Крымск. 
Наш университет сразу от-
кликнулся на беду и с первых 
часов трагедии начал фор-
мировать трудовые отряды 
из студентов-добровольцев 
для помощи пострадавшим. 
Бойцы СТО «Зодчий» пер-

выми отправились в Крымск 
для ликвидации последствий 
наводнения, в их числе были 
студенты – жители этого го-
рода, которые трудились не 
покладая рук, убирая завалы 
с улиц родного города.

Сводный студенческий 
отряд «Зодчий» является 
победителем ежегодного 
краевого конкурса среди сту-
денческих трудовых отрядов, 
организаций-работодателей, 
принимающих студенческие 
трудовые отряды, и учебных 
заведений, формирующих 
студенческие трудовые от-
ряды, а также в номинации 
«Лучший студенческий тру-

довой отряд» за трудовой 
семестр в 2012 году.

С 1 июля по 16 августа 2013 
года СТО «Зодчий» трудился 
на олимпийской стройке. Ра-
ботодатель предварительно 
провел обучение бойцов СТО 
по данному направлению, 
обеспечил их жильем и пита-
нием. Ребята приобрели здесь 
богатый практический опыт.

Командиром отряда был 
Николай Мельников, студент 
5-го курса факультета водо-
хозяйственного строитель-
ства и мелиорации, который 
организовывал качественную 
работу отряда, трудился в 
производственно-техни-
ческом отделе. Работа эта 
требует навыка и очень от-
ветственна, но наш командир 

с этим справился на «отлич-
но». Брат Николая, Владислав 
Мельников, также состоит 
в СТО «Зодчий» и является 
комиссаром отряда. Он вы-
полняет такие функции, как 
организация и проведение 
мероприятий в которых уча-
ствует отряд в нерабочее 
время (встречи с ветеранами, 
спортивные соревнования). 
В составе отряда был Роман 
Веснин, студент 3-го курса 
факультета водохозяйствен-
ного строительства и мелио-
рации. За ним был закреплен 
участок гостиничного ком-
плекса. 

В отряде состоят студенты 
только инженерных специ-
альностей: гидростроители, 
энергетики, механики, стро-

ители. В их числе Александр 
Маршицкий, Владимир Ру-
денко, Михаил Федулов, 
Алексей Столповский, Олег 
Покрышка. 

Добросовестно отработав 
около двух месяцев на олим-
пийской стройке и сдав рабо-
ту в срок, отряд получил от 
организации-работодателя 
благодарность в свой адрес. 

Благодаря этому в 2013 
году на краевом конкурсе 
СТО еще двум нашим отря-
дам были вручены дипломы 
первой степени:

– отряду «Механик» в но-
минации «Лучший трудовой 
отряд по профилю механиза-
ции»;

– отряду «Дельфин» в но-
минации «Лучший трудовой 

отряд по профилю специали-
зированных отрядов».

Лучшими командирами 
были признаны Николай 
Мельников («Дельфин»), 
Михаил Максименко («Энер-
гия») и Артем Стрюк («Меха-
ник»).

А в номинации «Лучшее 
высшее учебное заведение, 
активно формирующее сту-
денческие трудовые отряды» 
лучшим был признан наш уни-
верситет.

Как говорится, думай, тво-
ри и действуй! Присоединяй-
ся, ведь все в твоих руках!

Михаил Максименко,
студент 3-го курса 

факультета энергетики 
и электрификации

(*Высказывание Цицерона)


